



comunicado

Salud capacita a enfermeros escolares de cara al inicio escolar

Reforzar, reducir y mitigar los contagios en las instituciones educativas es la prioridad del Departamento de Salud (DS), por lo que reunieron a los enfermeros escolares, de escuelas públicas y privadas, para brindarles las herramientas necesarias para que puedan accionar correctamente ante los diversos escenarios. Al **Encuentro por la Salud** participaron cerca de 800 profesionales de salud.

El secretario del DS, Carlos Mellado López, enfatizó a los enfermeros de todas las escuelas públicas y privadas la importancia de seguir las medidas establecidas en la Guía de Prevención de COVID-19 en las instituciones educativas: Año Académico 2022-2023. “En este primer encuentro logramos congregar a todos los enfermeros escolares. Son estos enfermeros los que velarán por el cumplimiento de las medidas de prevención, son ellos la Autoridad en Salud en el entorno escolar”, señaló.

El encuentro comenzó con la principal oficial de epidemiología de Salud, la doctora Melissa Marzán, donde repasó los diferentes escenarios de situaciones del COVID-19 en el periodo escolar 2021-2022, los determinantes sociales de la salud e información relevante sobre la viruela símica y la respuesta del DS. “El COVID-19 y la viruela símica son emergencias de salud pública.

Al mismo tiempo, Mellado López mencionó que “reforzar las medidas de prevención son clave para reducir los contagios y mitigar las situaciones de transmisión en las escuelas públicas y privadas de la Isla”.

El encuentro comenzó con la principal oficial de epidemiología de Salud, la doctora Melissa Marzán, donde repasó los diferentes escenarios de situaciones del COVID-19 en el periodo escolar 2021-2022, los determinantes sociales de la salud e información relevante sobre la viruela símica y la respuesta del DS. “El COVID-19 y la viruela símica son emergencias de salud pública. Ambas requieren el uso de las medidas de prevención universal como lo es el uso de mascarilla, distanciamiento físico y el lavado de manos frecuentes” dijo al explicar a los enfermeros escolares los periodos de incubación y duración de síntomas de la enfermedad perteneciente a la familia de virus Orthopox y sus modos de transmisión.

En este espacio de adiestramiento, el Programa de Vacunación, bajo la dirección de la Dra. Lourdes Pedraza, se discutió los mandatos vigentes de la inmunización compulsoria en niños preescolares y estudiantes. Así como el esquema de vacunación y la importancia de la vacuna contra el COVID-19 ante los niveles de transmisión del virus en las comunidades.

De igual forma, personal del Programa de Control y Manejo de Asma adiestró sobre el Plan de Acción del Asma donde requiere que enfermeros escolares, maestros, directores, orientadores y trabajadores sociales, entre otros, estén preparados para el manejo de la condición y supervisión en cuanto a la administración del medicamento que puede realizar el estudiante.

En este espacio de adiestramiento, el Programa de Vacunación, bajo la dirección de la Dra. Lourdes Pedraza, se discutió los mandatos vigentes de la inmunización compulsoria en niños preescolares y estudiantes.

Como parte del encuentro, se capacitó además sobre los indicadores medulares para identificar víctimas de agresión sexual en las escuelas, la participación comunitaria en los servicios de salud escolar, resiliencia durante la pandemia de COVID-19 y otras emergencias de salud pública, entre otros.

Para conocer más sobre la Vigilancia de COVID-19 en las instituciones educativas, la comunidad escolar puede visitar el portal del DS www.salud.gov.pr/covid19_escuelas o cursar un correo electrónico a escuelas@salud.pr.gov.

###

